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ANEXO
INFORME ANUAL GESTIÓN CONSEJOS DE SALUD DE ZONA

AÑO 2017

Consejo de Salud de Zona Ruiseñores

Cambios en la
composición del Consejo

Presidenta: Maria Jesus Espinosa Gabasa

Secretaria: Beatriz Peiró

Vocales:
Dª Inés Aranda, Junta Distrito Universidad
D. Alfredo Ripol, Fundación Dr. Valero Martínez (ASAREX)
D. Miguel Lorente Navarro,  Veterinario
D. Carlos Terrer, AAVV Puerta del Carmen
Dª Natividad Romanos San José, Profesional del EAP
D. Mª Pilar Vela Condón, Trabajadora Social
Dª Mercedes Gómez Borao, Profesional del EAP
Dª Emilia Balsas,  Asociación ASANAR (Anticoagulados de Aragón)
Dª  Nieves  Larrarte,  Asociación  ARBADA  (Trastornos  de  la
alimentación)

Número de reuniones
celebradas

4

Número de actas enviadas 4

Actividades y acuerdos
más destacables – Colocar  un  cartel  en  el  corcho  del  consejo  de  salud  con  la

pregunta  ¿Que  necesitas  saber  para  mejorar  tu  salud?
¡Podemos ayudarte!.

– Editar folletos explicativos para repartir en el centro de salud y en

las juntas de distrito y centros de mayores informando en qué
consiste un consejo de salud.

– Charla organizada por la Fundación Valero Martinez (ASAREX) ,

el 14 de marzo de 2017 con el titulo “Que el alcohol no eclipse
tu vida”

– Charla organizada por ASANAR el 3 de octubre de 2017 con el

titulo  “Anticoagulación oral,  aspectos  básicos  y  preguntas
más frecuentes”
– Poner en común ideas sobre actividades a realizar para el 

2018 , como por ejemplo:
-Taller para enseñar a leer las etiquetas de los alimentos a 
biabéticos.
- Paseos cardiosaludables.
- Convovar a Mamen Sanchez, (subdirectora de gestión) a una 
reunión del consejo de salud para que nos aclarase todas las dudas 
sobre funcionamiento, financiación, actividades, ayudas...para los 
consejos de salud.        



.

Observaciones/
Otra información de

interés
Al  ser  un  consejo  de  reciente  creación,  nuestras  reuniones  han
reflejado los variados puntos de vista de lo que entendemos sobre
para qué sirve el  Consejo y cual es su función,  pero nos surgían
muchas dudas para poder concretar.
Tras  la  reunión  con  la  subdirectora  se  han  aclarado  muchos
conceptos y esperamos ponerlos en práctica en este año 2018.
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2018

RUISEÑORES
MARÍA JESÚS ESPINOSA GABASA

BEATRIZ PEIRÓ

CARLOS TERRER (AA.VV. PUERTA DEL CARMEN)
PILAR VELA (TRABAJADORA SOCIAL)
ALFREDO RIPOLL (FUND. VALERO MARTINEZ)
INÉS ARADA (DIST. UNIVERSIDAD)
CRISTINA ALQUEZAR (FARMACÉUTICA)
MERCEDES GÓMEZ (ENFERMERA)
CARMEN MALO (CC. OO.)
EDURNE LARRARTE (AA. ARBADA)
MIGUEL LORENTE (VETERINARIO DE ÁREA)
JAVIER MORENO (PTE. AA. ASANAR)
NATIVIDAD ROMANOS (MÉDICO DE FAMILIA)

4 

     4

ESTAMOS PENDIENTES DE LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA
PARA PRIORIZAR LAS ACTIVIDADES DEL AÑO 2019

-REUNIÓN CON MAMEN SÁNCHEZ, SUBDIRECTORA DE GESTIÓN DE PARTICIPACION Y CIUDADANÍA EN LA QUE NOS ACLARA DUDAS SOBRE EL 
FUNCIONAMIENTO DE LOS CONSEJOS DE SALUD, NOS CONSEJA EL CONTACTO CON VOLUNTARIOS Y ONG'S PARA REALIZAR CUALQUIER ACTIVIDAD.  
ACLARA QUE NO HAY SUBVENCIONES PARA ACTIVIDADES Y SE OFRECE A REALIZAR LAS FOTOTCOPIAS EN BLANCO Y NEGRO DE LAS ACTIVIDADES 
QUE  REALICEMOS.

-PARA CONOCER LAS NECESIDADES DE LOS USUARIOS DE NUESTRA ZONA DE SALUD, SE PROPONE REALIZAR UNA ENCUESTA PARA RECABAR 
INFORMACIÓN QUE NOS PUEDA SER ÚTIL A LA HORA DE PROGRAMAR ALGUNA ACTIVIDAD. LAS PREGUNTAS SE DECIDEN ENTRE TODOS LOS 
MIEMBROS DEL CONSEJO, SE IMPRIMEN Y REPARTEN ENTRE SUS MIEMBROS, CONSULTAS DEL CENTRO  DE SALUD,  FARMACIAS , COMERCIOS Y 
ASOCIACIONES DE LA ZONA.  

-SE INVITA A LA COORDINADORA DE ENFERMERÍA DE LA ZONA PARA QUE NOS INFORME SOBRE LA POSIBILIDAD DE PONER EN MARCHA LOS 
PASEOS CARDIOSALUDABLES, PARA LO QUE SE PONE EN CONTACTO CON LA ASOCIACIÓN ARAGONESA DE CARDIOLOGÍA, QUE TIENE UN 
PROGRAMA LLAMADO "PARQUES CON CORAZÓN".

-EN LA ÚLTIMA REUNIÓN SE RECOGEN LAS ENCUENTRAS Y SE PONEN EN COMÚN PARA VALORAR LOS RESULTADOS
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AÑO 2019 

CONSEJO DE SALUD DE ZONA SAGASTA - RUISEÑORES 

Cambios en la composición del 
Consejo 

PRESIDENTE: MARÍA JESÚS ESPINOSA 

SECRETARIO: JOSÉ PORTA QUINTANA 

Vocales: 
Cristina Alquézar, farmacéutica 
Alfredo Ripol, Fundación Doctor Valero Martínez 
Carlos Terrer, Asociación de vecinos Puerta del Carmen 
Miguel Lorente Navarro, Veterinario de Área 
Inés Aranda, Junta Distrito Universidad)  
Pilar Vela Condón, Trabajadora Social CS Sagasta Ruiseñores 
Miguel Ángel Martínez, Asanar 
Carmen Malo, Representante de Comisiones Obreras 
Mercedes Gómez Borao, Enfermera CS Sagasta Ruiseñores 
Edurne Larrarte, Arbada 
Natividad Romanos San José, Médico CS Sagasta Ruiseñores 

Número de reuniones celebradas 4  
-9/1/2019 
-10/4/2019 
-15/06/2019 
-12/11/2019 

Número de actas enviadas 4 

Actividades y acuerdos más 
destacables 

Puesta en marcha de los paseos cardiosaludables por el 
parque Pignatelli y el Canal, al principio dirigidos por 
profesionales del centro de salud y ahora en manos de 
voluntarios. 
Colaboración con el grupo de estrategia comunitaria del centro 
de salud en la segunda fase del diagnóstico de salud de la 
zona. 
Charla sobre voluntades anticipadas y testamento vital 
impartida por la asociación “Derecho a Morir Dignamente”. 
También se ha procedido a informaciones varias del centro de 
salud como la saturación de algunas consultas y la demora en 
extracciones. 



 

  

 

Observaciones/ 
Otra información de interés 

Visita de la presidenta de la asociación TOC Zaragoza en la 
que reclama la falta de especialistas en dicho trastorno. 
La enfermera responsable del grupo de estrategia comunitaria, 
presentó los nuevos activos para la salud y nos informó de las 
nuevas actividades.  
Subdirección de Gestión envió a través del Consejo de salud 
dos cajas con juguetes Lego para pediatría. 

 


